



▲指導を受けながら入力作業を行う高校生



▲高校生がまとめた記事は、18ページに

働くイメージできたかな？

学生が市役所で職場体験

学生が企業や組織で職の経験を積むインターンシップ。8月下旬から9月にかけて市内中高生や大学生が市役所のさまざまな部署で仕事を体験しました。

牛深高校の2年生3人は、市の窓口業務や牛深総合体育館で施設予約の入力作業、地区振興会長から活動状況を聞くなどしました。参加した中澤侑奈さんは、「この経験を今後の進路に生かしていきたい」と話しました。

天草高校の2年生3人は本紙の「おしどり夫婦」の取材や印刷所見学を行いました。取材先では、写真を撮ったりインタビューするなどして記事をまとめました。3人は、「いろんなことを聞いたけど半分ほどしか記事に入れられない」「印刷や配達などいろんな人が関わるんですね」などと話していました。

この他にも、福祉課や政策企画課などでも職場体験が行われました。

これからも仲むつまじくお元気で

第59回熊日金婚夫婦表彰伝達式



▲謝辞を述べる藤崎さん(中央)

9月10日、倉岳町宮田地区振興会主催の敬老会があり、その中で「第59回熊日金婚夫婦表彰伝達式」が行われました。同地区の金婚夫婦は3組。熊本日日新聞社からの表彰状と記念品、市から夫婦湯のみが贈られ、代表して藤崎正博さんが、「地域の皆さんのおかげで今日を迎えることができました」と謝辞を述べました。今年、市内では161組の夫婦が表彰を受けられました。

英語で世界とつながろう

Amakusa English Day開催



▲韓国人留学生と英語で触れ合う小学生

9月2・3日、市と協定を結ぶ京都大学経営管理大学院から留学生8人を招いて、市教育委員会がAmakusa English Dayを開催。牛深と本渡会場で行われ、小中学生220人が市の外国語指導助手を含む外国人19人と触れ合いました。英語でジャンケンをしたり、マケドニアや中国などそれぞれの国を紹介する10のブースを巡るなどした子どもたちは、「もっといろいろな国のことが知りたい」と話していました。

イベントカレンダー

健康00…健康ポイント対象
(数字はポイント数)

- 空の日フェスタ2017 in 天草空港 10:00~(天草空港)
- 1日 平成29年度 天草市健康福祉講演会 健康45
13:20~15:30(天草市民センター)
第17回あまくさ井井フェア【~12月17日】(市内各店舗)
- 2日 月
- 3日 火
- 4日 水
- 5日 木
- 6日 金
- 7日 土
天草オリーブ収穫祭2017【~9日】10:00~16:00
(㈱九電工天草オリーブ園(五和町))
※7日は天草教育会館(志柿町)横でも収穫体験
結婚応援モチベーションアップ講演会
14:00~(天草市民センター)
- 8日 日
- 9日 日 体育の日
- 10日 月
- 11日 火
- 12日 水
- 13日 木
- 14日 金
- 15日 土
- 16日 日
- 17日 月
- 18日 火 女性のための無料法律相談
10:00~12:00(市男女共同参画センターばぼらす)
- 19日 水
- 20日 木
- 21日 金
第22回全国朝市サミット2017 in 牛深【~22日】
9:00~15:00(22日~13:00)(牛深中央公園一帯)
御領石竹秋宵まつり【~22日】
18:00~21:00(22日~20:00)(御領門前町商店街一帯)
小学生子ども作陶体験作品展示【~11月6日】
9:00~17:00(天草文化交流館)
- 22日 土
アーカイブズ歴史資料講座(本渡地区公民館)
【戦前の公文書編】14:00~15:30
【近世古文書入門編】19:30~21:00
世界文化遺産候補と天草キリシタン歴史探訪ツアー
8:00~16:50(苓北町役場~天草市役所~崎津~大江~富岡~天草市役所)
- 23日 日
- 24日 月
- 25日 火
- 26日 水
- 27日 木
熊本天草幹線道路の早期完成を求める天草島民集会
10:00~(天草市民センター)
- 28日 金
河浦図書館30周年記念事業 活版印刷ワークショップ
10:00~/13:00~/15:00~(河浦図書館)
本渡歴史民俗資料館秋期特別展「竹添進一郎」展
【~12月28日】8:30~17:00(本渡歴史民俗資料館)
- 29日 土
上津浦老岳ウォーク 8:50~ 健康15
(上津浦小学校跡地広場~老岳山頂)
すもと史跡ウォーク 9:00~ 健康15
(栖本温泉センター~町内を巡るコース)
世界文化遺産候補と天草キリシタン歴史探訪ツアー
8:00~17:20(天草市役所~松島~崎津~富岡~天草市役所~上天草市大矢野庁舎)
- 30日 日
- 31日 月

市政だより

天草 平成29年 10月号

Contents 主な内容

- 3 宝島のわだい
- 7 世界遺産登録への道
- 8 まだまだ続くごみダイエット
- 12 地域住民との協働による“街・路づくり”
- 14 あまくさン／スポーツ大好きっ子
- 15 インフルエンザ予防接種を実施／天草市健康づくり講演会
- 18 みんなの広場
- 20 暮らしの情報
- 32 市民のひろば
- 37 健康ごよみ
- 38 天草の潮汐／行政相談所を開設
- 39 休日在宅病・医院／献血日程／水道修繕当番店
- 40 いきいき健康

人のうごき

8月31日現在

8月中の異動		※()内は前月比	
人 口	82,867 (85減)	出生	35人
男	38,848 (36減)	死亡	108人
女	44,019 (49減)	転入	115人
世帯数	37,309 (10減)	転出	127人

問い合わせ先

本 庁	天草市役所・市庁舎別館 ☎291111 〒863-8631 天草市東浜町8番1号
支 所	牛 深☎732111・有 明☎531111 御所浦☎672111・倉 岳☎643111 栖 本☎663111・新 和☎462111 五 和☎321111・天 草☎421111 河 浦☎761111

にぎやかに故人を送る

～天草高浜地区精霊流し～



▲爆竹が鳴る中、精霊舟を担いで練り歩く

8月15日、天草町高浜港を会場に精霊流しが行われました。初盆を迎えた遺族が故人の霊を弔うために、手作りの舟を担いで街中を練り歩き、極楽浄土へ送り出すという伝統行事で、高浜地区振興会が毎年開催しているもの。夕暮れ時になると街のあちらこちらから、「チンチン、カンカン、ドーイドーイ」の掛け声と爆竹の音が鳴り響き、にぎやかな雰囲気のもと故人の霊を見送っていました。

両地域のさらなる発展を目指して

南島原市と連携協定を締結



▲固く握手を交わす中村市長(左)と南島原市の松本市長(右)

8月10日、本市と長崎県南島原市は交流人口の増大を図るため、観光を軸とした連携協定を結びました。両市は、平成30年度の世界文化遺産登録を目指す「長崎と天草地方の潜伏キリシタン関連遺産」の構成資産である崎津集落、原城跡を有し、フェリー航路で結ばれた地域です。今後、この協定を機に、両市を巡る旅行プランづくりや都市部へのPRなどを連携して行っていきます。

アカペラで地域を元気に!

アカペラ合宿in城河原



▲合宿の成果を披露する大学生

8月18日から20日までの3日間、五和町城河原地区で男性6人組アカペラグループ“むらさきのうえ♪”を講師にアカペラ合宿が開催され、九州や東京の大学生78人が参加しました。地域に活気を取り戻そうと同地区振興会が受け入れているもので今回で4回目。大学生は朝早くから夜遅くまで練習に励み、最終日のライブでは、満員の観客が美しいハーモニーに聞きほれていました。

みんなで上手に作ったよ!

親子クッキングを開催



▲スープの材料を丸める園児

8月26日、河浦町の宮野河内保育所で「親子クッキング」が実施され園児と保護者20人が参加しました。みんなで作る楽しさや食べる喜びを体験して欲しいと同園が毎年実施しているもの。野菜を切ったり、材料を丸めたりして“かぼちゃのニョッキスープ”や“きゅうりの即席漬け”などを調理。園児たちは、「楽しかった」「おうちでも作りたい」などと話し残さず食べていました。

ギター和尚のお元気説法

有明まちづくり講演会開催



▲ユーモアたっぷりに話す 渡辺さん

8月25日、有明まちづくり協議会と同地区公民館が「まちづくり講演会」を開催し、地元住民など86人が参加しました。講師は上天草市松島町にある曹洞宗大悲山向陽寺の住職でギター説法を行う渡辺紀生さん。

ギターを弾きながら命の大切さや感謝する気持ちを持つことなど、ユーモアたっぷりに話され、会場は大いに盛り上がりました。

参加者は、「笑いの中にためになる話が聞けて楽しかった」と話していました。

来館者10万人達成!!

天草文化交流館



▲くす玉を割り記念品を受け取った恒松さん家族

8月20日、開館して9年半となる天草文化交流館の来館者が10万人を突破しました。10万人目は合志市から家族旅行で天草を訪れていた恒松さん家族。同館の宮崎館長から認定証と副賞の天草バラモン風や南蛮手まり、陶芸体験の招待券が贈られました。

恒松さんは、「陶芸体験をするために訪れましたが、節目の入館者となり驚いています。3月の風揚げ大会にはまた来たいです」と話していました。

社会体育移行を見据えた取り組みが花開く

新和子ども会 県ソフトボール大会優勝



▲優勝旗を受け取る児童

8月18日、「第43回熊本県子ども会連合会ソフトボール大会」が菊池市で開催され、市の代表として新和子ども会が出場。県内の強豪チームを次々と破り、決勝戦で須口・魚貫子ども会との天草対決を制し、初優勝を飾りました。平成31年度からの小学校運動部活動の社会体育移行を見据え、4年前に新和地区子ども会でチームを結成。地域の指導者らが行ってきた成果が花開きました。

昔の遊びを楽しみました

寺子屋体験で昔の暮らしを学ぶ



▲水鉄砲を作り遊ぶ子どもたち

8月19・20日、栖本地区コミュニティセンターで行われた「寺子屋体験学習」に栖本小6年生21人が参加しました。昔の暮らしを体験する中で、礼儀作法を学び、集団生活の心得や友だちと協力する心を養うことを目的に同地区振興会が実施しているもの。青年団や婦人会、老人会が講師となって、学びの手伝いをしました。参加した児童は、「昔の暮らしの知恵や遊び方の工夫を知ることができて良かった」と話していました。

9月4日～14日

イコモスによる 現地調査が行われました！

「天草の崎津集落」 世界遺産登録への道

Road to World Heritage

今回調査を行ったのはオーソトリアリア人の考古学者リチャード氏。推薦書に記載されている12の構成資産すべてを訪問し、資産の範囲や法的保護、資産の公開や活用状況について推薦書の内容と違いがないかどうかを確認しました。

— どのような人が何を調査したのですか？ —

イコモス(国際記念物遺跡会議 ICOMOS)は、人類の遺跡や建造物の保存を目的に設立され、世界遺産登録を審議・決定するユネスコ(国連教育科学文化機関)の諮問機関です。ユネスコに提出された推薦物件の現地調査を行い、ユネスコ世界遺産委員会に調査結果を報告します。

— イコモスって何？ —

来年夏の世界文化遺産登録に向けて重要な調査となるイコモスの現地調査。今回は、この調査について解説します。

— 崎津の調査のようすは？ —

崎津集落は9月6日に調査が行われ、崎津諏訪神社や庄屋役宅跡(現在の崎津教会)など集落内を歩いて視察。県や市の担当者と質疑を交わしたり、地元住民と話をする場面もありました。



▲リチャード氏(右)

— 今後の流れは？ —

今回の調査結果を踏まえ、来年5月頃にイコモスからユネスコに世界遺産にふさわしいかどうかの勧告が行われ、その後、7月に開催されるユネスコ世界遺産委員会で登録の可否が決定される予定です。

世界遺産登録トピックス

電動アシスト自転車で崎津を巡ろう！

電動アシスト自転車2台を崎津集落ガイダンスセンターに導入しました。爽やかな風を感じながらすいすい〜っと集落を巡ってみてはいかがでしょうか？

- レンタル料金：1日200円。
- 時間：午前9時から午後5時まで(受け付けは午後4時まで)。
- 対象：中学生以上(小学生は保護者の同伴が必要です)。
- 申請方法：同センターに運転免許証や保険証などの身分証明書を持参し申請してください。
- 問い合わせ先：崎津集落ガイダンスセンター ☎⑧6000



【問い合わせ先】本庁・世界遺産推進室(河浦支所内) ☎⑧1116

びっくり仰天！

1本の茎に52輪のユリの花



▲見事に咲いた杉山さんのユリ



8月19日、天草町下田南の杉山満さん宅の庭でテッポウユリが満開を迎えました。ただのユリではありません。板状になった10cmほどの茎1本に咲いた花の数は、なんと52輪。

これは植物にまれに起きる“帯化”^{たいか}とみられ、花の栽培が趣味の杉山さんも、「こがんユリは初めて見ました」と驚き、珍しい現象に近所の人も見物に訪れていました。

救急車を呼ぶときは「119番」！

救急普及街頭啓発キャンペーン



▲街頭啓発のようす

9月8日、倉岳町の国道266号沿いで「救急普及街頭啓発キャンペーン」が行われました。9月9日の「救急の日」に合わせ、救急医療の啓発を目的に毎年実施しているもの。消防・警察のほか、苓陽幼稚園と倉岳保育園の幼年消防クラブも参加。法被姿の子どもたちが、道行くドライバーに手作りの交通安全お守りや救急啓発チラシを手渡すと、ドライバーたちは笑顔で受け取っていました。

機敏な動作で訓練の成果を披露

第5回熊本県女性消防操法大会



▲10m先の的に向け放水するようす

8月20日、人吉市で「第5回熊本県女性消防操法大会」が開催され、本市からは市消防団女性消防隊が出場しました。大会には県内12チームが参加。6人1組で、軽可搬ポンプを使い的へ放水し、タイムや動作の正確性などを競いました。4月から訓練を始め、当日は堂々とその成果を披露しました。

出場した隊員は、「入賞できず悔しい。次回も挑戦したい」と話していました。

多くの帰省者で大盛況！

御所浦町内5地区で夏祭りを開催



▲地元出身の歌手・柁木祐二さんのライブ

お盆で帰省した人たちに地元の友人などと触れ合ってもらおうと8月14・15日、御所浦町の嵐口・牧島・御所浦・横浦・与一ヶ浦地区で夏祭りが開かれました。花火やカラオケ、抽選会など、各地区でさまざまなイベントを実施。嵐口地区では、御所浦町出身の演歌歌手・柁木祐二^{まさき}さんのライブやシマアジ・カンパチ・タコのつかみどりなども行われ、400人の人出でにぎわいました。